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                                                                 es chers concitoyens, 

Le contexte sanitaire actuel ne permettra malheureusement pas de nous réunir pour la 

traditionnelle cérémonie des vœux. Je profite donc de cet éditorial pour vous souhaiter une bonne 

année 2021. Qu’elle signe le retour à une vie normale, riche d’échanges et de rencontres et vous 

apporte santé, bonheur et réussite. 

Je tiens à saluer nos services et tous les élus pour l’engagement dont ils ont fait preuve dans cette 

situation de crise sanitaire. Un grand merci également à Jacques Diffis pour sa collaboration 

pendant la phase de transition qui a été exceptionnellement longue. Ma prise de fonction et le 

lancement des premiers projets ont été grandement facilités par sa disponibilité et le bilan de ses 

mandats : finances saines, équipements neufs ou en cours de réalisation et positionnement de Pin-

Balma dans la métropole entre autres….  

Forts de ces solides fondations nous nous sommes mis au travail dès le 26 Mai pour lancer nos 

premiers projets : Sécurisation de nos routes, création du marché « Lou Mercat », lien avec nos 

ainés, constitution de la « Commission citoyenne culture » et recrutement d’un nouvel agent 

technique. En effet, Alexandre Branco est venu renforcer nos services municipaux le 4 janvier. 

Nous lui souhaitons la bienvenue. 

Malgré les difficultés actuelles, nous œuvrons au mieux pour tenir nos engagements. En 2021, 

nous continuerons sur notre lancée et comptons sur votre soutien pour faire vivre notre « Cœur 

de village » en participant aux commissions citoyennes, aux associations ou aux différentes 

activités qui vous seront proposées.  

Prenez bien soin de vous, 
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Conseiller à Toulouse Métropole, Vice-Président de la Commission 
écologie, développement durable, transition énergétique de Toulouse 
Métropole - Délégation à la qualité de l’air de Toulouse Métropole 

Gil BEZERRA, Maire 

Délégations aux Travaux et aux Finances  
Membre des commissions Travaux, Finances et Urbanisme 

Patrick VIAL, 1ier Adjoint  

Délégations à la Proximité et à la sécurité 
Membre des commissions Travaux, Finances  

et Environnement  
Claude CYPRIEN, 3ème Adjoint 

Délégations aux Personnes Agées et au Social, à la Communication et la 
Culture 
Membre des commissions Travaux, Urbanisme,  
Culture/Communication, Affaires Scolaires et Affaires Sociales  

Gérard THIBAUD, 4ème Adjoint  
 

Délégation à l’Urbanisme  
Membre des commissions Urbanisme, Finances, Environnement et Affaires 
 Sociales  

Thierry EYSSARTIER, 2ème Adjoint 
 

Référente Toulouse Métropole 
Membre des commissions Travaux, Urbanisme, Environnement 

et Affaires Sociales  

Isabelle ABOUT  
 

En charge de l’Eco pâturage  
Membre des commissions Environnement, Affaires Scolaires et 
Affaires Sociales  

Corinne BERLIOZ   
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Membre des commissions Travaux et Finances 

Laurent BLAQUIERES 

En charge de la Culture  
Membre des commissions Culture/ Communication, 

Environnement, Affaires Scolaires et Affaires Sociales 

Fabienne BOUBALS 

Présidente du SIPEBE (Crèche Intercommunale)  
Membre des commissions Culture/Communication,  
Affaires Scolaires 

Marie GAYRAUD  
 

Coordinateur commission citoyenne participative « Culture » 
Membre des commissions Urbanisme, Finances, Culture/Communication 

Laurent MICHEL 
   

 

En charge de l’Environnement, chemins de randonnées 
Membre des commissions Travaux et Environnement  

Thierry RAGOT 

En charge des Associations 
Membre des commissions Culture/Communication,  

Environnement, Affaires Scolaires et Affaires Sociales  

Catherine SOULA 
   

 En charge des supports de communication  
Membre des commissions Culture/Communication et Environnement  

Laurence WECKL 
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VIE MUNICIPALE 

 

L a cohésion sociale 

Conseils municipaux 

 

 

Conseil Municipal du 26 février 2020 : 

> Vote du Compte de Gestion et du Compte 
Administratif 2019, 

> Avenant N°1 au Lot 2 (Gros œuvre) / Marché de 
travaux bâtiment multifonction, 

> Avenant N°1 au Lot 5 (Serrurerie) / Marché de 
travaux bâtiment multifonction, 

> Rétrocession à la Commune des parcelles 
section A N°967 et section A N° 970, 

> Questions diverses. 
 

Conseil Municipal du 03 juin 2020 :  

> Election des délégués de la Commune au sein 
des assemblées délibérantes des 
établissements publics de coopération 
intercommunale,  

> Election de quatre délégués au sein du conseil 

d’administration du Centre Communal d’Action 

Sociale,  

> Election des membres de la commission d’appel 

d’offres des marchés publics,  

> Nomination d’un conseiller municipal aux 

questions de Défense,  

> Nomination d’un conseiller municipal aux 

questions de sécurité routière, - Composition 

des commissions municipales, 

> Questions diverses.  

  

Conseil Municipal du 08 juillet 2020 :  

> Vote du Budget Primitif 2020,  

> Renouvellement des membres de la 
Commission Communale des Impôts directs 
(CCID), 

> Demande d’inscription au plan départemental 
des itinéraires de promenade et de randonnée 
(GR entre Conques et Toulouse), 

> Questions diverses. 
 
 
 

 

 

Conseil Municipal du 07 octobre 2020 :  

> Création d’un marché hebdomadaire Place de 
la Mairie. Création de comités consultatifs, 
Projets SDEHG : Branchement du bâtiment 
multifonction, Rénovation de la Commande 
« En Prat », 

> Subvention exceptionnelle DOLCE VITA,  

> Décision Modificative N° 1, 

> Convention avec la commune de Montrabé 
pour la compensation de la tarification des 
prestations périscolaires (Année scolaire 2019 
/2020), 

> Convention avec la Commune de Drémil-
Lafage relative à la répartition des charges de 
fonctionnement des écoles publiques, 

> Désignation d’un représentant à la 
Commission d’Evaluation des Transferts de 
Charges (CLECT) de Toulouse Métropole, 

> Questions diverses. 
 

Conseil Municipal du 25 novembre 2020 :  

> Election d’un adjoint, 

> Création d’une régie municipale pour 
l’encaissement des droits de place du marché 
« Lou Mercat », 

> Tarif / droit de place du marché « Lou 
Mercat », 

> Désignation de 2 délégués pour la commission 
du marché « Lou Mercat », 

> Création d’un emploi « Parcours Emploi 
Compétences », 

> Remboursement des masques à usage du 
public par les 37 communes de la Métropole,  

> Convention de servitude Place de la Mairie 
pour extension du réseau BTA (branchement 
Bâtiment multifonction), 

> Convention de servitude avec ENEDIS pour 
implantation d’ouvrages à Saint Rémésy, 

> Questions diverses. 
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Cérémonie du 11 novembre 2020 
 
 
 

Cette année, la manifestation n’a pas pu être ouverte au public. Le Général des Armées Yves Jacops a pris la parole 

devant une assistance volontairement très réduite composée de Monsieur le Maire Gil Bezerra, du Conseil Municipal 

au complet, de l’ancien Maire Jacques Diffis et de la gendarmerie de Balma. Moment d’émotion très intense lorsqu’il 

a égrené un par un le nom des 20 personnes mortes pour la France au cours de l’année passée.  

 

La cérémonie a été clôturée par l’allocution de Monsieur le Maire de Pin-Balma :  

« Je vous remercie d’être présents pour cette commémoration du 11 novembre 1918, malgré la crise sanitaire, qui ne 

nous permet pas de nous réunir plus nombreux. 

 Ce jour est celui de l’hommage rendu aux Morts pour la France durant la 1ère Guerre Mondiale.  

 Il est de notre devoir d’honorer la mémoire de tous ceux qui ont participé aux combats et sont morts pour la France 

et notre liberté. 

Nous vivons actuellement des heures difficiles entre pandémie et attaques aux valeurs de la République. 

Ce 11 novembre est l’occasion de rappeler que nous devons notre liberté d’aujourd’hui au sacrifice de nos ainés. 

Pour finir, je citerai le Général De Gaulle qui nous a quittés il y a tout juste 50 ans : 

Soyons fermes, purs et fidèles : au bout de nos peines, il y a la plus grande gloire du monde, celle des hommes qui 

n’ont pas cédé». 
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Services Anciens Jeunes à domicile 

 
Repas : 

MENUS SERVICE 30 Avenue de Garrosos     31700 BEAUZELLE 

 05 61 59 32 39 

AGE D’OR TOULOUSE  35 Avenue des Etats-Unis  31200 TOULOUSE 

 05 61 09 15 50 

Infirmiers :                                                                                Kinésithérapeutes : 

CABINET MEDICAL BALMA    Sophie LEDUC   05 61 84 32 64 

 05 61 36 53 05     François ORIEN  05 61 84 80 41 

CABINET MEDICAL MONTRABE    Jérôme SAVE  06 88 68 83 98 

 06 19 69 35 01        06 08 34 76 94   Sylvain TONNELIER 05 34 28 91 80  

CABINET MEDICAL MONTRABE     

 06 58 29 11 76        

 Aide assistance, Entretien :  

ASSOCIATION AIDE A DOMICILE BANLIEUE EST Bat B Cours Goudouli 31130 QUINT FONSEGRIVES 

 05 61 83 32 24 

AGE D’OR TOULOUSE  35 Avenue des Etats-Unis   31200 TOULOUSE 

 05 61 09 15 50 

ADHAP  2 Chemin du Raisin 31200 TOULOUSE 

              05 61 22 40 50  

ASSOS FAMILIALE INTERCANTONALE Zone de l’Ormière Lot N°28 31380 MONTASTRUC la CONSEILLERE  

               05 61 84 30 69 

APEF 155 Avenue Jean Chaubet 31500 TOULOUSE 

 05 82 95 21 22  

PETITS-FILS  19 Avenue Mercure    31130 QUINT FONSEGRIVES 

 05 32 11 10 15  06 32 84 01 73  

Jardinage : 

AGE D’OR TOULOUSE     35 Avenue des Etats-Unis     31200 TOULOUSE                      05 61 09 15 50 

OSKAR PAYSAGE              Route de l’Eglise                     31130 PIN-BALMA                     06 31 71 12 43 

SUD ROBOT              31450 MONTESQUIEU LAUR.  06 58 51 12 39 

O2                                       12 Rue de l’Industrie             31320 CASTANET                       02 43 72 02 02                                   
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Atelier Sport Santé Séniors 

 

En lien avec le Comité Départemental Education Physique Gymnastique Volontaire (EPGV) de Labège, nous avons 
proposé au plus de 60 ans de notre commune, un atelier « Sport Santé Séniors » totalement gratuit. 
Ce programme multifactoriel   du « maintien à l’autonomie » est financé par la Conférence Des Financeurs De La 
Prévention De La Perte D’autonomie. La fédération a pour mission de rendre accessible le sport pour le plus grand 
nombre dans un but de santé et de lien social. 
L’objectif recherché est à la fois de montrer à la personne qu’elle est capable de bouger, qu’elle peut y trouver du 
plaisir et se sentir mieux et, de l’orienter vers une vie plus active grâce à la pratique d’activité physique régulière. 
Le programme a commencé par 3 conférences réalisées durant le mois d’octobre : 

- Physiologie du vieillissement 
- Nutrition chez les seniors 
- Les piliers d'un vieillissement optimal 

 
Au-delà de la qualité du programme présenté, c’est également un moment extrêmement convivial, un formidable 
lieu de rencontre pour les 18 participants. 
Malheureusement, cause Covid, les activités physiques devant démarrer en novembre, ont été stoppées. 
Les 5 séances restantes seront reprogrammées en 2021.  
 
Ensuite, pour ceux qui le souhaitent, une deuxième session de 6 mois s’ouvrira. Les activités seront alternées en salle 
puis en plein air. 
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Marché Lou Mercat 

Nous l’attendions depuis longtemps, « Lou Mercat » a vu le jour le 15 novembre 2020 sur la Place de la Mairie. La 

vingtaine de producteurs et exposants vous attend de 8h à 13h tous les dimanches matin. 

Vous pourrez y trouver des produits de qualité, bio ou non, tels que fruits et légumes, viande, poisson, volaille, 

fromage, miel, pains et gâteaux, crêpes, sans oublier les spécialités culinaires exotiques. 

Pour l’ouverture, nous avons accueilli 650 personnes de Pin-Balma et des communes voisines.  

Un vrai succès !!!   ….  confirmé les week-ends suivants. 

« Lou Mercat » s’est avéré être un véritable lieu d’échanges et de retrouvailles pour certains. Nous comptons sur 

vous pour le pérenniser. 

Quand la crise aura pris fin, vous pourrez poursuivre vos échanges autour d’une table (café, tapas, crêpes …) 

 

 

INFOS PRATIQUES :  

Le stationnement est autorisé côté gauche de la chaussée tout le long de la route de l’Église, à sens unique le 

dimanche matin (descente interdite). 

Pour les personnes à mobilité réduite ou avec des difficultés pour se déplacer, montez jusqu’au parking 

de la Mairie où des places vous sont réservées.  

VIE MUNICIPALE 
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A la rencontre d’un exposant… 

Un dimanche matin, je  me promène au sein de Lou Mercat, et je rencontre Thibault, jeune producteur local : 
 
« - Bonjour Thibault, tu es de la région, tu viens de quelle commune ? 
- Je viens de Saint Félix de Lauragais. Ma passion, je l’exerce sur un champ de 3000 m2. Je suis présent sur plusieurs  
marchés dont celui de Pin-Balma « Lou Mercat ». 
 
- Dis-moi, tu ne t’es pas vraiment orienté vers la culture intensive  
- Mon plaisir c’est de travailler, de respecter, d’écouter la terre. Je laisse en partie la nature faire son travail. Là 
devant moi, sont exposés des cultivars anciens, par exemple ces blettes hybrides. Au printemps j’aurais plus de 30 
variétés de tomates. 
 
- Au-delà des légumes, une autre passion ! 
- Oui, je suis en train de câliner près de 200 arbres fruitiers. Un jour vous verrez sur ce marché leurs beaux fruits. Et 
puis quel plaisir de jouer avec les greffes d’arbres ! J’ai aussi créé une « association de partage de graines ». Fabuleux 
lieu d’échange, où je rencontre des passionnés comme moi. 
 
- Si tu avais un message à faire passer ? 
- Respectez notre terre. Permettez-lui de respirer (maraichages, paillage, humus, etc …), elle le mérite bien. » 
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Travaux 
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Route de Toulouse ainsi qu’au stade. : 

Un peu d’esthétique, cela ne dérange pas. Merci à Jacques 

Diffis pour son aide quant à la mise en place de ces locaux 

à poubelles. 

 

 

Route de Toulouse ainsi qu’au stade. : 
Un peu d’esthétique, cela ne dérange pas. Merci à Jacques Diffis 
pour son aide quant à la mise en place de ces locaux à poubelles. 

 

Dans le cadre de nos engagements sur l’amélioration de la 
sécurité des piétons sur notre commune, nous avons deux 
opérations programmées sur 2020/2021, en réalisation de 
trottoirs. Ces investissements sont cadencés par une enveloppe 
financière annuelle négociée avec la Métropole toulousaine qui 
possède la compétence d’intervention sur la majeure partie des 
voieries structurantes de la commune. 
Ainsi, le chantier de continuité du trottoir sur la Route des Ecoles 
a été réalisé en fin d’année et le projet de continuité entre le Clos 
des Litanies et le rond-point de la Route de Toulouse devrait voir 
le jour au second semestre 2021, après la réalisation au même 
endroit, de travaux de réfection de la conduite d’alimentation en 
eau potable mi 2021. 
 

Des travaux ont été réalisés pour le giratoire de la 
Route de l’Eglise/RM66, objet d’infractions récurrentes 
telles que contresens et vitesses de sortie excessives. 
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L’entretien des espaces verts, les travaux divers sur la commune, les décharges sauvages nécessitent de plus 

en plus d’heures de travail de la part des employés municipaux.  

Aussi depuis janvier 2021, Alexandre est venu renforcer l’équipe existante composée de Didier et Guillaume.  

 

 

 
 

 

 

 

Ouvrez, bien l’œil ! Oui 

les véhicules utilitaires 

de la commune sont bien 

repérables, et cela ne 

semble pas déplaire à 

leurs conducteurs, n’est-

ce pas Didier ? 

Chemin du Fouet mis au gabarit et source 

captée. Nous pourrons maintenant nous 

promener sur un terrain moins glissant. Il 

est prévu de semer du gazon. De belles 

balades en perspective, au sein d’une 

verdure exceptionnelle !   
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Le bâtiment multifonctions, qui abritera notamment une "nouvelle salle des fêtes" plus grande et plus fonctionnelle, 
est terminé en gros œuvre. Intégré dans un espace naturellement boisé, largement ouvert sur ce paysage d’exception, 
il permettra de mettre en valeur le cœur de village et de valoriser les activités culturelles, associatives et festives. 
Le bâtiment devrait être livré ce prochain printemps et sera complété par un projet à venir d’aménagement des 
abords. Espérons que la fin des contraintes sanitaires fortes en permettra un usage dès sa livraison.  
 
Informations fibre : 
Toulouse Métropole a confié le déploiement du réseau public de collecte fibre optique (FTTH) à l’entreprise SFR 
Collectivités. Elle est donc notamment chargée de poser les infrastructures sur le domaine public (tranchées, poteaux, 
câbles et armoires de concentration et coffrets de rue). 
Une fois l'éligibilité du coffret de rue déclarée par SFR Collectivités, chaque habitant est libre de souscrire son offre 
internet Fibre auprès de l’opérateur de son choix. Celui-ci finalisera la liaison individuelle depuis le coffret de rue vers 
la prise FTTH du domicile de son client. 
Le déploiement FTTH a débuté en 2019 sur Pin-Balma, par la pose de l’armoire de concentration au cœur du village, 
Rue du Pastel. 
Ensuite en 2020, ont été irriguées les zones déjà pourvues en réseaux de fourreaux souterrains, puis les zones 
environnantes en liaison aérienne sur poteaux. 
Le déploiement doit être terminé pour 2021 sous réserve d'application de pénalités de retard. 
Des réunions de coordination avec SFR Collectivités ont été régulièrement menées à l’initiative de votre équipe 
municipale : elles ont permis de résoudre des problématiques liées au déploiement en cours et de mettre en avant les 
zones encore non équipées. 
 
A ce titre, parmi les zones dites encore "blanches", SFR nous a indiqué récemment :  
-  que le quartier du Fillaul était désormais opérationnel 
-  que les études de la Route de la Mouyssaguèse étaient finalisées depuis cet automne 
-  que les études de raccordement de la zone de la Route de Flourens étaient lancées, nécessitant un raccordement 
spécifique de 1 300 mètres pour se raccorder sur l'armoire de concentration de Balma 
-  que les études de raccordement de la zone du quartier de St Rémésy étaient lancées, nécessitant un raccordement 
spécifique de 2 500 mètres pour se raccorder sur l'armoire de concentration de Mons ou de Flourens. 
Pour ces deux derniers secteurs, un déploiement est prévu en 2021 et une disponibilité au second semestre. 
 
Nous continuons à suivre de près ces évolutions afin que l'ensemble de notre commune puisse accéder au réseau haut 
débit via la fibre optique déployée. 
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Après la réfection, en fin de printemps de la couche d’enrobée  à 
l’entrée de la commune, la RM 70 en direction de Montrabé a 
fait l’objet de travaux programmés par le Service des Routes 
Métropolitaines, avec la mise en place d’un stop en Décembre 
(Intersection RM70/RM66).  

Toujours et encore la sécurité. Sur la Route du 

Fouet, un marquage au sol a été réalisé, afin que 

les véhicules ne coupent pas le virage. De 

nombreux télescopages seront ainsi évités.  

 

 

Notre commune est toujours soucieuse de la sécurité de ses habitants. 

Qu’il est agréable de se promener sur nos routes et chemins ! Comme 

vous pourrez le constater, il est maintenant possible à partir du bas de 

la Route de l’Eglise de rejoindre la Rue du Pastel sans courir de risque. 

Une zone sécurisation a été posée. 
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                               Participation à la citoyenneté 

Dans le cadre de la création de commissions citoyennes ouvertes aux habitants de Pin- Balma, la Commission 

Citoyenne Culture a été constituée. 

L’appel à candidature lancé le 23 novembre dernier par la Mairie de Pin Balma a rencontré un vif écho au sein de 

notre village. 

Si le but était de faire participer les citoyens de notre commune à des activités culturelles, eh bien c’est réussi ! Le 

retour de l’appel émis à ce sujet a dépassé nos espérances. Nous attendions une dizaine de personnes, 22 ont 

répondu positivement. 

Le jeudi 10 décembre,  en présence de Gil Bezerra, notre maire, de Fabienne Boubals et Laurent Michel de la 
Commission Culture, les personnes ont été invitées à se présenter et à expliquer leurs motivations. Des raisons 
exprimées s’est dégagée une envie commune à tous : se rencontrer et donner vie au village. 
Les propositions les plus fréquemment émises : 

- L’art : peinture, sculpture, musique, théâtre amateur, poèmes.  
- La culture : lecture, voyages.  
- Le sport : cours de danse, gymnastique, yoga, pilates. 

 
 Les besoins concernant l’aménagement de notre future salle multifonctions disponible dès  2021 ont également été 
abordés.  
En fin de réunion les trois groupes suivants ont été constitués : 
 

Peinture -   Musique - Théâtre et Danse. 
Des réunions début 2021 seront proposées à chacun des groupes par Laurent Michel, référent  de la commission 

citoyenne qui assurera le lien avec la Commission Culture municipale,  afin d’affiner ces activités.  

Les deux autres commissions, Environnement et Jeunesse / Petite Enfance, seront effectives au 1er trimestre 2021. 

Infos mairie / Habitants 

 

Si vous ne l’avez  pas déjà fait et souhaitez néanmoins recevoir des informations ou alertes importantes  (pollution, 

risques météo, travaux…), de la part de la Mairie par mail ou SMS, un document RGPD est disponible en Mairie.  

A compléter directement sur place ou à déposer dans la boîte aux lettres du bâtiment. 

Vous pouvez également en faire la demande par mail mairie.pin-balma@wanadoo.fr  

 

L’INFORMATION MUNICIPALE DANS LA POCHE 

     «My City Pocket» est une application qui vous permet d’être informé en temps réel des principaux 

évènements de la commune. Vous pouvez la télécharger gratuitement sur votre téléphone. 
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Triste bilan pour la CULTURE en 2020 ! 
 
Nous avions programmé : 
 
- une pièce de théâtre le 3 octobre 
- une exposition de photographies « Rêveries d’ici et d’ailleurs... » les 14 et 15 novembre 
- un concert de fin d’année le 22 novembre 
 
 
Tout a été annulé évidemment en raison de la crise sanitaire et reporté à des jours meilleurs. 
 
Nous espérons que l’année 2021 nous autorisera à vous proposer de nombreuses manifestations culturelles et que 
nous aurons ainsi le plaisir de vous retrouver dans notre nouvelle salle multi- fonctions. 
 
La création de la Commission Citoyenne Culture en décembre 2020 devrait également permettre d’accroître les 
activités culturelles sur notre commune, en parallèle avec notre Commission Culture municipale. 
 

METROPOLE 

 
 
Notre Maire, Gil Bezerra est également Conseiller Métropolitain. 
Le travail de ce dernier s’exerce au sein de 15 commissions thématiques, correspondant aux compétences exercées 
par la Métropole. Les commissions sont consultatives, elles ont vocation à débattre de grandes thématiques et 
examinent les projets de délibération qui seront soumis au vote du Bureau et du Conseil.  
 
Les commissions de la Métropole : 
 

- Ecologie, développement durable et Transition Energétique - Habitat et Logement 
- Prospective et contractualisation     - Eau et Assainissement 
- Propreté, Proximité et Pôles territoriaux   - Cohésion sociale et inclusion 
- Economie circulaire et déchets     - Urbanisme et projets urbains 
- Culture        - Voirie 
- Economie, innovation et emploi    - Modernisation collectivités et Finances 
- Aménagement et Politique foncière    - Mobilités 
- Sport et Bases de Loisir 

 
Les délibérations votées en Conseil Métropolitain concernant notre commune sont : 
 

- Flourens et Pin-Balma : Travaux de recalibrage des voies ex RD64 et 57 : acquisition de parcelles appartenant 
au Conseil Départemental de la Haute-Garonne. 

- Pin-Balma : Parc naturel et agricole – 85 route d’Aufréry adoption d’une convention de portage avec l’EPFL 
du Grand Toulouse – outil foncier au service de ses membres et de leurs communes.                                                                                       

- Création d’une zone ZFE (Zone à Faible Emission) : 
Qu’est-ce qu’une zone à faible émission ?  C’est une zone pour réduire la pollution de l’air, principalement 
due à la circulation automobile. La pollution de l’air se définit comme la présence de polluants, sous la forme 
de gaz ou de particules dans l’atmosphère. Elle est responsable chaque année de 67000 décès anticipés et 
cela représente la deuxième cause de mortalité après le tabac. 
 

 

 

 

CULTURE 

17 



 

 

 

 

 

 

En partenariat avec La Métropole, le village de Pin-Balma a décidé de participer cette année à la Journée Mondiale 

du Nettoyage.  

Samedi 19 septembre, une trentaine de bénévoles a collecté sur les routes, dans les fossés, divers détritus et 

encombrants, sur un parcours de 6 boucles et sur une durée de 2h. Côté météo départ de la mairie sous la pluie, 

arrivée au stade sous le soleil. 

Vous êtes curieux de connaître le bilan de la collecte ? Voici le résultat : 

- 86 kg (plastique, verre, ordures ménagères, mégots). 

La  WORLD CLEANUP DAY vous donne rendez-vous l’année prochaine au mois de septembre 2021. 
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Le Comité des Fêtes

Pour l’année 2020, le Comité des Fêtes a été fier d’accueillir cinq nouveaux bénévoles : Evelyne Bosqued, Gilles 
Alberola, Lucie Dunouau, Audrey Wong et Elina Ragot. Aussi, le Comité des Fêtes fait peau neuve avec un nouveau 
bureau composé de Laurent Blaquières en trésorier, Evelyne Bosqued en secrétaire et Lucie Bezerra en présidente. 
N’hésitez pas à nous rejoindre, les bénévoles ne sont jamais de trop !  
 
2020 a été difficile en terme d’organisation avec pour contrainte la crise sanitaire, mais le Père Noël a quand même 
pu rendre visite aux enfants de Pin-Balma le dimanche 13 Décembre à l’occasion du marché.  
Ainsi, les petits comme les grands ont pu adresser leurs lettres de Noël et partager un moment avec le Père Noël et 
ses lutins. Quel beau succès ! 
 
Le Comité des Fêtes espère vous revoir dans de bonnes conditions en 2021 notamment pour la fête locale et vous 
souhaite une Joyeuse Année 2021. 
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Bibliothèque  

Nous tenons en priorité à remercier bien chaleureusement tous les lecteurs qui sont venus nombreux durant cette 

année 2020 malgré un contexte difficile. 

Grâce à l’aide de la Municipalité, nous avons pu mettre en place une réouverture rapide de la bibliothèque après les 

deux confinements du printemps et de l’automne dernier avec un protocole adapté qui reste de rigueur encore 

aujourd’hui. 

A la rentrée de septembre nous avons eu le plaisir d’accueillir « Nadine VIAL » qui est venue rejoindre notre équipe 

de bénévoles et nous l’en remercions. 

En 2021, la Bibliothèque sera transférée dans la salle des fêtes à l’étage de la mairie. 

Ce lieu beaucoup plus spacieux et lumineux permettra de renforcer le lien de convivialité et de rencontres autour du 

livre. 

Nous remercions Monsieur le Maire et son équipe municipale qui ont associé en amont les bénévoles de la 

bibliothèque pour la réalisation de ce projet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2021 !                              

                                                                  Les bénévoles de la Bibliothèque 

 

 

NOUVEAUX HORAIRES : 

MERCREDI 16H – 18H30 

VENDREDI  16H30 – 18H30 
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  L’équipe de la Bibliothèque (de gauche à droite : Evelyne Lepinay, Catherine Bousquet, Lydie Diffis, Pierre Astié, 

Fély Mieulet, Josy Largeteau (Présidente), Nadine Vial et absente sur la photo Françoise Trouvat). 

 

 

DERNIERS ACHATS 

Au soleil redouté de Michel BUSSI 

Les évasions particulières de Véronique OLMI 

Meurtres à marée haute d’Hannah DENNISON 

Une rose seule de Muriel BARBÉRY 

Le jour des cendres de Jean-Christophe GRANGÉ 

Ce qu’il faut de nuit de Laurent PETITMANGIN 

Miroir de nos peines de Pierre LEMAÎTRE (Trilogie de « Au revoir là-haut ») 

Betty de Mac Daniel TIFFANY 

Cinq dans tes yeux d’Hadrien BELS 

Le dernier inventeur d’Héloïse GUAY DE BELLISSEN 

C’est arrivé la nuit de Marc LEVY 

L’intimité d’Alice FERNEY 

Le crépuscule et l’aube de Ken FOLLET 

Femmes sans merci de Camilla LÄCKBERG 

Peindre la pluie en couleur d’Aurélie TRAMIER 

Le palais des orties de Marie NIMIER 

Un jour viendra couleur d’orange de Grégoire DELACOURT 

Sous le parapluie d’Adélaïde de Romain PUERTOLAS 

Le sel de tous les oublis de Yasmina KHADRA 

Changer l’eau des fleurs de Clotilde PERRIN 

Et si on se parlait (Le petit livre pour aider les enfants à parler de tout, sans tabou) : 

- 3 à 6 ans 

- 7 à 10 ans 

- 11 ans et +
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Tennis Club Pin-Balma, Une ambiance conviviale, un cadre unique 

Le TCPB (Tennis Club de Pin-Balma) : un club dynamique et solidaire… ! 

Le club voit une nette progression de ses adhérents d’année en année notamment chez les jeunes de moins de 16 ans. Le 

cadre de jeu, la convivialité, le dynamisme avec notamment la participation à divers tournois comme le challenge Hermet, 

le tournoi raquette pour les féminines ou encore le tournoi interne sont autant d’éléments appréciés de toutes et tous. 

En septembre dernier, le club a également organisé une collecte de balles de tennis usagées pour la maison de retraite 

Korian de Pin Balma. Ces balles étaient destinées à améliorer les déplacements des personnes munies de déambulateurs.    

Si vous souhaitez rejoindre un club à taille humaine il est toujours possible de s’inscrire, dans la limite des places 

disponibles, sur le site internet du club www.tennisclubpinbalma.fr. Pour plus de renseignements sur les inscriptions 

n’hésitez pas à contacter les membres du Bureau. 

Nous vous souhaitons une belle année 2021 … !          Le Bureau du TCBP 
 

 

Président : Fabrice BOYER – 06 17 53 63 46 

Trésorier : Thierry FRITSCH – 06 89 49 80 88 

Secrétaire : Nicolas QUESTEL – 06 78 00 53 99 

tcpinbalma@fft.fr 

www.tennisclubpinbalma.fr          

    

       

 

 

 

Dolce Vita  

 

« L’association s’agrandit » 
2020 aura été pour notre association comme pour toutes les autres une année difficile ; cependant le désir   
de nous retrouver à la rentrée de septembre était intact.  
En accord avec la Mairie un protocole sanitaire a permis une reprise des cours en présentiel dans un premier 
temps. Depuis le dernier confinement, nous les poursuivons via Skype ! 
Nous espérons que 2021 nous apportera des jours meilleurs et de nouveaux adhérents… 
Les inscriptions en cours d’année sont possibles. 

Pour tout autre renseignement téléphonez au 06-89-43-13-58 

 Dolce Vita a PIN BALMA vi augura un FELICE ANNO NUOVO. 
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Le chant du pin 

 

 

 
Au fil des ans, la Troupe Chantante de Pin Balma aura assumé la Panne de métro, organisé le Casting d'artistes 
fantaisistes et loufoques de notre histoire, rappelé le Monde des comics et autres bandes dessinées qui ont bercé 
notre jeunesse. 
 
Suite à l’urgence sanitaire décrétée par le gouvernement en mars dernier, notre chorale n’a pu effectuer son spectacle 
de fin d’année. Grâce aux outils numériques, l’ensemble des choristes a gardé contact et renforcé ses liens et est plus 
que jamais motivé pour reprendre les répétitions que leur chef de cœur, Mariande anime avec passion.  
 
6 voix hommes ténors et basses renforcent toujours les voix féminines sopranos, mezzos et altos.  
 
En 2021, la Troupe Chantante  vous transportera, au fil des saisons, dans un aéroport où personnages hétéroclites se 
croiseront au Café Départ Hall sur un air de Nougaro, Cabrel et bien d’autres. 
 
Vous ne savez pas encore quelle destination prendre pour votre prochain voyage ? 
Venez nous rejoindre au « Café des Paroles » pour suivre les nouvelles aventures que nous vous présenterons le 26 
JUIN 2021 à la nouvelle salle des fêtes de Pin Balma !  
 
Si vous souhaitez en savoir plus sur notre troupe, n'hésitez pas à visiter notre site internet 

https://lechantdupin.choralia.fr/ ou contacter notre Présidente Chantal Volat,  à l'adresse suivante :                 
lechantdupin@gmail.com 
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Fnath  

L’Association des accidentés de la Vie  

Par la compétence de son service juridique elle défend toutes les victimes d’accidents de la vie, qu’elle qu’en soit la 
cause : 

Aide à compléter les documents, ce qui n’est pas toujours facile 
Elle les représente devant toutes les juridictions, que le cas nécessite 
Adhérer et rester fidèles à la FNATH est un gage de réussite pour tous. 
La mutualisation de nos adhérents garantit une meilleure défense et est la force de notre association  

Service juridique Tél : 05 61 70 24 83  - sur Rendez Vous 

Section locale Président : Munoz Florentin 
26 Route des Ecoles 31130 Pin Balma 

florentin.munoz@orange.fr 

Tél: 05 61 84 75 36     -      06 12 22 29 61 

 

Amicale des boulistes de Pin-Balma. 

Grâce à ses nombreuses années d’existence, notre association est bien armée pour affronter ce monde que l’on 

nous annonce nouveau. Animés par un fort esprit de camaraderie, c’est avec beaucoup de plaisir que nous nous 

retrouvons sur notre terrain tous les soirs à partir de 17h00 pour des rencontres âprement disputées mais toujours 

dans un esprit convivial. Nous avons la chance de posséder un terrain doté d’un bon éclairage et en cas de mauvais 

temps d’une salle accueillante qui nous permet de continuer à nous retrouver et de maintenir le lien social. 

Alors n’hésitez pas, venez nous rejoindre, c’est avec joie que nous vous accueillerons. 

Pour le bureau 

Le Président 

Ph Imhof 
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La saison de la chasse a démarré le 13 Septembre avec sa traditionnelle « Ouverture » comme on dit dans le monde 

de la chasse. 

Si la chaleur fut de la partie il en va différemment des prélèvements qui ont été extrêmement faibles cette année, 

heureusement la forte présence des « Palombes » a permis d’éviter à beaucoup d’entre nous la bredouille. Cela 

étant, pour bon nombre de chasseurs la finalité n’est pas le prélèvement mais avant tout de partager avec son fidèle 

compagnon de chasse (son chien), la promenade en pleine nature. Nous nous sommes tous retrouvés pour le 

traditionnel repas de l’ouverture en plein air aux abords du stade dans une ambiance chaleureuse. 

Comme bon nombre d’activités, la chasse a été suspendue pendant le confinement à partir du 25 octobre et 

jusqu’au 29 Novembre, exception faite pour la chasse en battue pour le tir du sanglier, chevreuil et renard qui ont pu 

se poursuivre tous les samedis durant le confinement. Pourquoi cette tolérance !  Devant la prolifération des 

sangliers depuis quelques années, les dégâts occasionnés auprès des récoltes sont en augmentation constante de 

manière très élevée et coûtent très chers aux Fédérations de Chasse Départementale et par voie de conséquence 

aux chasseurs. Il en va de même avec le renard lui aussi en constante augmentation, source de dégâts dans les 

poulaillers et qui bien souvent véhicule des maladies telles que la gale, la rage et l’échinococcose. 

Comme depuis quelques années les efforts de repeuplement portent sur le faisan et la perdrix rouge avec 

malheureusement des résultats pas du tout à la hauteur des efforts mis en place, mais cela nous empêchera pas de 

continuer nos efforts l’année prochaine. 

Nous voudrions rappeler qu’avant l’ouverture de la chasse vous pouviez entendre des bruits identiques aux coups de 

fusil.  En fait, il s’agissait des canons effaroucheurs que les agriculteurs mettent en place pour éviter le pillage de leur 

culture par les palombes, tourterelles, pigeons et corneilles. Beaucoup de personnes nous ont appelés sur ce sujet. 

Compte tenu du contexte sanitaire, notre Loto n’aura pas lieu malheureusement alors qu’il rencontre chaque année 

un réel succès, nous en sommes vraiment désolés. 

Pour le repas traditionnel organisé chaque année fin février, nous sommes suspendus à l’évolution sanitaire et les 

décisions qui seront prises,… Espérons. 

La chasse pratiquée sur Pin Balma n’est pas du tout l’image que certains souhaiteraient nous affubler, elle se déroule 

en toute convivialité, amitiés et partage. Nous espérons que certains nous rejoindrons, nous les accueillerons les 

bras ouverts, soyez en sûr. 

L’ACCA vous présente ses Meilleurs Vœux pour cette nouvelle année 2021. 

A bientôt pour d’autres nouvelles. 

 

Acca 
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PIN-BALMA AU FIL DU TEMPS… 

 

Les Maires de PIN-BALMA 

Les registres de délibération de la Municipalité de Pin- Balma, conservés à la mairie, ont permis de reconstituer la 

succession des officiers municipaux qui ont présidé depuis plus de deux cents ans aux destinées de la commune. 

 

Sous l’Ancien Régime n’ont pu être identifiés que quelques consuls du Pin, le plus ancien étant Raymond MONESTIES 

en 1620. 

Le 27 décembre 1771, Guillaume AYRAL, propriétaire du domaine du Pin, était élu consul, mais il refusa cette charge 

et fut remplacé dès le 5 janvier 1772 par Joseph LAVAL. 

 

Le 16 décembre 1776 est élu son successeur François COMMAGRE. 

Lorsqu’éclate la révolution, Guillaume CAPAYROU ou CAPERAN, en fonction depuis janvier 1782, occupe sa charge 

jusqu’au 25 février 1790, date à laquelle Guillaume AYRAL est élu maire par 13 voix sur 15. La commune compte 

alors 20 feux et 105 habitants. 

 

AYRAL est réélu le 13 novembre 1791 mais un an plus tard (21/01/1792), en exécution d’un décret de la Convention 

cassant toutes les municipalités, un nouveau conseil municipal est constitué sous la présidence de Mr REDONET. 

 

Le 24 Nivôse An II (23 janvier 1794), malgré l’ordre d’épurement de la municipalité, Mr REDONET est reconduit 

unanimement comme maire ainsi que tous les notables.  

En août 1794, une partie de la municipalité est destituée par ordre du district de Toulouse (DESCOMBELS), idem pour 

BALMA, MONTRABE, DREMIL et PORTET. 

Mr REDONET prend alors prétexte de son âge et de ses infirmités pour démissionner. 

(21 octobre 1794), Paul PRUNET est alors désigné maire avec Jean ANTIC comme adjoint car le premier ne sait ni lire 

ni signer. Il demande d’ailleurs rapidement à être remplacé et début juin 1795, c’est Guillaume AYRAL qui reprend la 

fonction qu’il assumait trois ans plus tôt. 

Cependant, il est remplacé provisoirement- pour une raison inconnue- d’août à novembre 1795, par Aignan GARRIC, 

« officier municipal faisant fonction de Maire ». 

Lui succède Louis Auguste DUBOURG, propriétaire d’Aufrery, qui avait longtemps occupé la fonction de greffier de la 

commune.  
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Sous l’Empire, les Maires du Pin sont : François AYRAL (probablement le fils de Guillaume cité plus haut), puis à partir 

de 1809, Jean PRUNET (fils de Paul) qui conservera ce poste jusqu’en 1816. 

 

De 1816 à 1832, faute de documents probants, la succession des Maires n’a pu être reconstituée. 

 

Cependant, vers 1818- 1819, pour des raisons encore inexpliquées, la fonction de Maire du Pin est assurée par le 

Maire de BALMA, Mr Henri de PRESERVILLE puis son fils Emmanuel de LASSALLE- PRESERVILLE. 

 

En 1832, le Maire en exercice est Jean Baptiste GEZE, propriétaire du domaine du Pin depuis 1816, il est réélu en 

1840 avant d’être remplacé en 1848 par Antoine Jean DUCAP- BARDOU, propriétaire de REDONET. Suite à son décès, 

le 29 novembre 1859, Louis GEZE s’installe comme Maire et assure cette fonction de 1859 jusqu’au 27 octobre1870. 

 

Lui succède en 1870 après nomination par le préfet, Théophile DUCAP jusqu’au 19 février 1874, date à laquelle Louis 

GEZE retrouvera la fonction qu’il occupera après réélections, jusqu’à sa mort en 1906. 

 

Le 12 août 1906, Jean Paul Augustin DUCAP est élu Maire avec 7 voix sur 8, mais à l’élection suivante le 3 mai 1908, 

Mr Gabriel NAZAIR- BLANC lui succède, avant de laisser sa place le 25 décembre 1910 à Symphorien MARQUE qui, 

après deux ans de mandat verra le retour de Augustin DUCAP (19 mai 1912). Ce dernier, mobilisé de 1914 à 1919 et 

remplacé par son adjoint Mr CAZAUX, sera continuellement réélu jusqu’en octobre 1947. 

 

Son successeur, Marius LACROIX, remplit à son tour plusieurs mandats jusqu’à l’élection le 19 mars 1971 de Armand 

DUCAP qui exercera la charge jusqu’au 7 juillet 1992. 

 

Jacques DIFFIS entre alors en fonction et préside aux destinées de la commune durant vingt- huit ans jusqu’au 25 

mai 2020, date à laquelle lui succède Gil BEZERRA. 

 

 

Avec l’aimable autorisation de Monsieur J. FREXINOS.  

Tous nos remerciements 
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Vos conseillers départementaux, Sophie Lamant et Jean-Baptiste de Scorraille* 

vous souhaitent une excellente année 2021 

 

Nous sommes plus que jamais à l’œuvre pour protéger les plus fragiles et soutenir les 

associations du canton. Il nous tient à cœur de préserver celles et ceux qui font vivre nos communes. Nous sommes 

chaque jour présents pour vous accompagner dans vos démarches.  

En cette fin d’année 2020, nous vous adressons tous nos vœux afin de vivre aux mieux le temps des retrouvailles et 

de cultiver l’esprit de Noël avec sérénité. Ce sont ces moments de joie simple qui nous permettent de surmonter 

toutes les épreuves du quotidien.  

Nous vous souhaitons à tous de bonnes fêtes de fin d’année !  

 

Contact collaborateur : par mail gilles.lorenzen@cd31.fr et par téléphone : 05 34 33 33 12 

                                          

  

Votre Députée Corinne Vignon  

Vous présente ses Meilleurs Vœux pour 2021 
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Directeur de la publication : Gil Bezerra 
Comité de rédaction :  
Gil Bezerra ; Fabienne Boubals ; Marie Gayraud ; Laurent Michel ; Cathy Soula ; Gérard Thibaud ; Laurence Weckl 
Publication tirée à 400 exemplaires par les services de la Mairie 

www.mairie-pin-balma.fr   
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